## 2.3.2.2. Die Werbung auf der Grundlage persönlicher oder materieller Interessiertheit

Bei solchen Arten der Werbung ist von vornherein einzuschätzen, inwieweit die persönlichen oder materiellen Motive, die der Zusammenarbeit zugrunde liegen, dem gesellschaftlichen Nutzeffekt entsprechen.

Die Werbung auf der Grundlage persönlicher Interessen ist möglich durch die Ausnutzung lebenspraktischer Erwägungen, die sich auch durch Bestrebungen zur Erlangung eines persönlichen Vorteils oder durch egoistische Eigenschaften ausdrücken.

Persönliche Interessen können u. a. sein:

- die Freude an der Erledigung komplizierter und schwieriger Aufgaben;
- die Erwartung von Abenteuern;
- der Reiz an der konspirativen Arbeit;
- die Befriedigung persönlicher Wünsche.

Die Werbung auf der Grundlage materieller Interessen kann u. a. bei Kandidaten zweckmäßig sein,

- die an einer Zusammenarbeit desinteressiert sind;
- bei denen die politische Einsicht in die Notwendigkeit einer Zusammenarbeit fehlt;
- die aus Bereicherungsgründen handeln;
- die eine Unterstützung bestimmter Hobbys erwarten, an Auslandsreisen interessiert sind usw.

Bei Kandidaten, die unter Ausnutzung persönlicher oder materieller Interessen geworben wurden, ist im Prozeß der laufenden Zusammenarbeit zu erreichen, daß die politisch-ideologische Überzeugung immer mehr zum tragenden Motiv wird.

## 2.3.2.3. Die Werbung zur Förderung des Wiedergutmachungswillens

Die Art dieser Werbung kann zur Anwendung kommen bei Personen, die durch ihr Handeln Normen des gesellschaftlichen Zusammenlebens verletzt haben und durch ihre Mitwirkung an der Lösung politisch-operativer Aufgaben die Möglichkeit erhalten, einen Beitrag zur Wiedergutmachung zu leisten.

Der Beitrag zur Wiedergutmachung kann auch durch den Kandidaten für eine ihm nahestehende Person geleistet werden.

Die Werbung zur Förderung des Wiedergutmachungswillens kommt zur Anwendung, wenn keine hinreichenden Ansatzpunkte für die Werbung auf anderer Grundlage gegeben sind und die Werbung zur Förderung des Wiedergutmachungswillens die erfolgversprechendste ist.